

Ventanas: critican al Gobierno por demora en proceso de cierre

QUINTERO-PUCHUNCAVÍ. A 41 días del anuncio del fin de la fundición de Codelco, el Ejecutivo aún no envía al Congreso la iniciativa para modificar ley.

Nicolás Donoso
 ciudades@mercuriovalpo.cl

El pasado 17 de junio, el Gobierno anunció el cierre de la fundición de Codelco en Ventanas, decisión que fue tomada por el directorio de la empresa estatal tras los nuevos episodios de contaminación que se produjeron en el cordón industrial Quintero-Puchuncaví. Cuarenta y un días después de aquella medida, desde el Ejecutivo aún no ingresan al Congreso el proyecto de ley que permite llevar a cabo el proceso de cese de funciones de la planta.

En concreto, la norma que requiere modificaciones es la Ley 19.993, las que tienen por objetivo que la fundición deje de procesar los concentrados de la pequeña y mediana minería.

Estos cambios no fueron bien vistos por la Federación de Trabajadores del Cobre (FTC), quienes incluso decidieron restarse de la mesa de trabajo que llevan adelante el Gobierno, Codelco y los sindicatos de Ventanas para materializar el cierre de la planta.

Esta mesa de trabajo fue uno de los grandes acuerdos alcanzados y permitió que los trabajadores de Codelco decidieran finalizar el paro a nivel nacional -que partió el miércoles 22 de junio y culminó el jueves 23- que había comenzado en rechazo a la medida adoptada por la cuprífera.

CONTINÚA EL DIÁLOGO

Pese a la salida de la FTC de la mesa de trabajo instalada por el Gobierno, en declaraciones a Emol, la ministra de Minería, Marcela Hernando, señaló que dichas instancias de diálogo continúan y que los sindicatos de Ventanas han seguido en conversaciones con ellos, con el fin de llegar alcanzar algunos acuerdos. "Estamos esperando los resultados de las otras mesas para presentar el proyecto. Si esta semana tuviéramos algún anuncio por parte



EL PASADO 17 DE JUNIO EL GOBIERNO ANUNCIÓ EL CIERRE DEFINITIVO DE LA FUNDICIÓN DE CODELCO VENTANAS.

de las mesas, podríamos ingresarla la próxima semana".

Quienes se mantienen en las instancias de diálogo han sido los trabajadores de Codelco Ventanas. Andrea Cruces, presidenta del Sindicato 1 de la División Ventanas de Codelco, declaró que las negociaciones siguen, pero todavía no han logrado llegar a un acuerdo con la empresa.

"Nosotros todavía estamos insistiendo en la mesa que no estamos de acuerdo con el cierre de la fundición, pero que sí estamos preocupados por el futuro de nuestra gente en la División Ventanas. Estamos tratando de buscar una salida justa y todavía no hemos llegado a un acuerdo con la administración", manifestó Cruces.

REQUIERE TIEMPO

Respecto a la demora que ha tenido el Gobierno para continuar con el proceso de cierre de la fundición, el diputado de Convergencia Social (CS) Diego Ibáñez precisó que "medidas de estas características requieren de un diálogo profundo y no permiten improvisaciones. Los acuerdos con los

Sindicato: "Todavía no tenemos respuesta"

En relación a la mesa de trabajo en la que se discute la modificación a la Ley 19.993 -clave para continuar con el proceso de cierre de la fundición-, la presidenta del Sindicato 1 de la División Ventanas de Codelco, Andrea Cruces, puntualizó que "nos hemos sentado a conversar con el Gobierno, pero esto no ha avanzado, no han seguido las reuniones y desconocemos lo que sucede. Todavía no tenemos respuesta ni acuerdo".

trabajadores y trabajadoras de Codelco son clave para concretar un cierre que contemple no solo la salud de los habitantes de Quintero y Puchuncaví y la protección de los ecosistemas y del medioambiente, sino también el bienestar y la aprobación de los y las trabajadoras".

CRÍTICAS AL GOBIERNO

En la vereda del frente, el parlamentario de Renovación Nacional (RN) Andrés Longton criticó al Gobierno y dijo que "lo que fue un gran anuncio, hoy ratifica algo que veníamos diciendo, y es que todo el proceso estuvo marcado por la falta de coordinación y sociabilización con las comunidades, que son quienes han tenido que convivir con la contamina-

ción. Queda la sensación de que fue más un gustito mediático donde, una vez más, cuando se apagan las cámaras, Quintero y Puchuncaví pasan nuevamente a la invisibilidad, lo que es preocupante, ya que denota la falta de estrategia y el exceso de improvisación.

En esa misma línea, la diputada de RN Camila Flores también emplazó al Ejecutivo y expuso que "es otra muestra más de la improvisación del Gobierno. Decidieron cerrar la fundición Ventanas sin tener ninguna propuesta o plan de acción, y eso es lo que está quedando en evidencia, ya que ha pasado más de un mes y no se le ha dado ninguna solución a los trabajadores ni tampoco a la comunidad de Quintero y Puchuncaví".